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Municipalidad de Coyhaique y Telsur inician 
trabajos para eliminar cables en desuso

En un esfuerzo conjunto 
por embellecer la ciudad y 
reducir la contaminación 
visual, la Municipalidad de 
Coyhaique y la empresa de 
telecomunicaciones Telsur 
han anunciado un ambicioso 
proyecto de limpieza urbana 
para eliminar los cables en 
desuso que afectan el entorno 
de la capital regional. Esta 
iniciativa busca optimizar 
los espacios públicos y 
proporcionar un ambiente 
más limpio y ordenado para 
los habitantes y visitantes de 
Coyhaique.

El proyecto responde a una 
preocupación creciente por la 
acumulación de cables inactivos en postes 
de alumbrado y telecomunicaciones, un 
problema que no solo afecta la estética 
de la ciudad, sino que también puede 
representar riesgos de seguridad y 
dificultades para el mantenimiento 
urbano. Con la participación de Telsur, 
una de las principales empresas de 
telecomunicaciones de la región, se 
espera avanzar rápidamente en la 
identificación y remoción de estos 
elementos obsoletos.

“La limpieza de cables en desuso es una 
medida concreta hacia un Coyhaique más 
amigable y sustentable. Sabemos que 
este tipo de contaminación visual afecta la 
experiencia urbana y como Municipalidad, 
estamos comprometidos a hacer de 
nuestra ciudad un lugar más atractivo para 
todos, esta vez eliminando cerca de 300 
kilogramos de cables en desuso,” señaló el 
alcalde, Carlos Gatica Villegas.

Por su parte, Luis Sepúlveda, Jefe de 

atención técnica de Telsur, 
señala que, “la idea principal 
de hacer este retiro, tiene que 
ver con el impacto visual que 
tiene, todos los cables que 
están en este momento en el 
aire, desordenados, que están 
en desuso, que pudiéramos 
retirar sin inconvenientes, y 
el segundo punto a favor que 
juega el retiro de cables, tiene 
que ver con que le quitamos 
carga, o peso a los postes 
de la empresa eléctrica de 
tal forma que no tengamos 
ningún inconveniente con un 
poste o perdida de servicio” 

Este proyecto de limpieza y 
ordenamiento del cableado será 
desarrollado en varias etapas, 
abarcando inicialmente las principales 
arterias y áreas de alta circulación de 
la ciudad. La Municipalidad y Telsur 
invitan a la comunidad a mantenerse 
informada sobre el avance de los 
trabajos y a colaborar en el cuidado de 
los espacios recuperados.

Ministra compromete 
recursos para contar con 
unidad de cardiología en 

Hospital Regional

Valparaíso-. El día jueves, distintas 
gestiones realizadas por el diputado Miguel 
Ángel Calisto permitieron ingresar en el 
protocolo de acuerdo de la partida de Salud 
del Presupuesto 2025, el aumento de recursos 
para la contratación de personal y equipos 
de cardiología, todo con miras a la esperada 
implementación del angiógrafo proyectada 
para el año 2026.

Según el legislador, que se reunió con 
la ministra de Salud, Ximena Aguilera, 
“le hemos transmitido a la ministra la 
preocupación que existe por parte de la 
agrupación cardiología para Aysén y también 

de toda la comunidad respecto 
de la falta de cardiólogo en la 
región, además de las cerca de 
1.800 ecos al corazón que hoy 
día están pendiente. También 
le planteamos que no se han 

podido realizar cerca de 600 atenciones de 
consultas a cardiólogos”.

“Hemos llegado a un compromiso. La 
ministra ha informado que se va a implementar 
este sistema en marzo de 2026 para poder 
garantizar definitivamente la atención, pero 
la idea es poder mejorar el proceso de aquí 
hasta esa fecha”, señaló el legislador.

Según la ministra de Salud, Ximena 
Aguilera, “es importante considerar que los 
especialistas requieren tener el equipamiento 
para que efectivamente puedan desarrollar 
plenamente su especialidad, en el caso del 
hospital de Coyhaique que ha sido difícil y 

largo contar con el angiógrafo. Sin embargo, 
ya estamos bastante avanzados, tenemos la 
aprobación del proyecto y esperamos que 
avance sin problemas durante el 2025, de 
manera de tener los recursos para tener un 
especialista estable a partir del 2026”.

“Pero en el camino por cierto que el sistema 
tiene posibilidad de ofrecer, tantorondas 
de especialistas o la toma de exámenes que 
requieran las personas, y eso es lo que se va 
a tratar de ir resolviendo en este periodo por 
gestión del director de Servicio”, indicó.

Finalmente, la titular de la cartera afirmó 
que “este es una solicitud muy anhelada por 
los parlamentarios de la zona y la comunidad, 
así que a nosotros también nos interesa por la 
importancia que tiene la región y el aislamiento 
que tiene, porque efectivamente tienen una 
alta carga de enfermedad cardiovascular”.
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